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【日時】 R01.5.18（土）14:00-17:00  【会場】 イオン東海店 1 階 フードコート内  【参加者】 6 名 

第 60回「ふれあいトーク」当日のやりとりコメント 

 
【１】<社会福祉協議会の活動について>  

 (1) ラジオ（NHK）で大阪府豊中市の社会福祉協議会が取り上げられていた。社協の職員 19人

でボランティア 8,000人を動かして活動しているとのこと。見回りなどの高齢者対策が進ん

でおり，全国からの視察も多いという。東海村では，見回り活動も自治会任せになっており，

上手くいっていない。Youtubeでも動画がアップされているので，是非参考にしてほしい。 

(2) 東海村は地区社協の情報発信が不十分である。高齢者クラブに加入していなければ情報が 

入らない。 

 (3) 「絆」と「えがお」の役割分担が不明確である。 

 (4) 絆（高齢者センター）の風呂があまり利用されておらず，利用しているのはほんの一部の 

方に限られている。 

 (5) 引きこもりによる 8050問題は深刻であり，地域やボランティアが関わる前に，役場や社協 

が関わるべきである。 

 

⇒【村長コメント】 

(1)  大阪府豊中市の事例については，東海村の社協との違いなど参考にさせていただく。 

(2)  社会福祉協議会の情報発信に関する御意見については，担当課に伝える。 

(3)  御意見として伺う。 

(4)  高齢者センターの風呂の利用が少ないのは初めて聞いた。利用者が減っているのは何か理

由があると思う。 

(5)  8050 問題については，いずれ親が亡くなった時に生活保護になってしまう可能性がある。

地域に出る機会があるとよい。8050問題のような家庭の場合，同居の家族が引きこもりやニ

ートなど，親の年金を頼りにしているケースが多く，高齢者は若い人と暮らしていれば安心

ということはない。実態把握が難しい。 

 

 

<デマンドタクシーの運行範囲について> 

東海村周辺の病院への通院については，村外であってもデマンドタクシーで対応してもらい 

たい。運転免許証を返納した高齢者は通院に苦労している。 

 

⇒【村長コメント】 

デマンドタクシーは，村外へ行けない運用となっており，高齢者の通院等の利便性について 

は課題として把握している。那珂市は，水戸市内へ行けるようにしたと聞いている。 

運用改善には国との協議が必要だと思うが，改善の余地はあると考えている。まずは課題を整 

理する。 

 

⇒【企画経営課コメント】 

  村といたしましても，高齢者などの移動手段確保については，大きな課題として認識してお 

りますことから，課題を整理した上で，関係者と有効な改善策や拡充策について議論を深めて 

まいります。 

  なお，那珂市のデマンドタクシーの水戸市内への乗り入れにつきましては，路線バスへの乗

り換えが可能となる「水戸京成百貨店」及び「水戸駅北口」に限定しているとのことです。 
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<東海駅東口の駐輪場について> 

東海駅東口の駐輪場のスペースが不足しており，自転車が道路にはみ出している。また，高 

齢者が上段の駐輪スペースに停めるのは大変である。敷地がないのであれば，立体駐輪場を整 

備してはどうか。他自治体で事例があるはずだ。 

 

⇒【村長コメント】 

東海駅東口の駐輪場の問題は把握している。区画整理事業の進行に伴い，駐輪場利用者の増

加は想定されるため，現在駐車場として利用されているスペースを活用できないか検討してい

る。敷地が確保できなかった場合は，立体駐輪場も選択肢としては出てくる。また，若い人は

上段，高齢者は下段を利用するというようなルール作りも考えていく必要がある。 

 

 

<幼稚園通園時の保護者の送迎について> 

村松幼稚園と村松幼稚園駐車場の間の道路が，通園時に村松幼稚園からステーションコムに

向かう方向に大変混み合う。また，車がすれ違うスペースが無いほど狭い道路にも関わらず

30km/hの制限速度を守っていない保護者がおり，大変危険である。9：00-10：00等の時間に

ついては，村松幼稚園からステーションコムに向かう一方通行に規制するなど対策をとってい

ただきたい。 

 

⇒【村長コメント】 

一方通行の規制は近隣住民の生活への影響が大きい。規制の前に，まずはモラルの問題とし

て，村松幼稚園から保護者の方に，制限速度と運転マナーについて呼びかけるように話をする。 

 

 ⇒【子育て支援課コメント】 

   村松幼稚園では日頃から職員が登園・降園時の立哨を行うとともに, 保護者に対してもＰＴ

Ａ総会や園だよりなどで交通ルールの徹底と運転マナーについて呼びかけを行ってまいりま

した。また，この道路の交通安全につきましては，平成３１年３月に村松北区自治会からも御

要望を受けており，４月の時点で改めてお知らせしております。今後とも，関係機関とも連携・

協力しながら地域全体の交通安全を促すための注意喚起に取り組んでまいります。 

 

 

【２】<村道の維持管理について> 

阿漕ヶ浦公園周辺の村道及び村有地の維持管理について，自分も，これまで管理していただ

いていた近所の方も高齢となり，今後管理が難しくなる。一方で，当該地は県道と国道への抜

け道となっており交通量が多い。そのため，次の対応をとっていただきたい。 

① 道路の南側の地面と窪地壁面をコンクリートにする。 

② 自動車が崖下に転落しないように道路側にガードを設ける。 

③ 歩行者及び自転車用の通路を作り，柵で崖側に落下しないように工事する。 

 

⇒【村長コメント】 

   阿漕ヶ浦公園周辺の村道を整備する計画を立てており，当該地の交通量が多くならないよう 

な設計を検討している。 

当該地の対応策については，担当課と協議して連絡する。後日連絡させる。 

 

 ⇒【都市整備課コメント】 

   これまで管理いただいた当該地については，村が管理してまいります。ご提示いただいた管 

理方法に関しまして，①につきましては，原状の法面で管理していきたいと考えております。 

② につきましては，道路との高低差がありますので検討させていただきます。③につきまし 

ては，今のところ当該地前後での道路拡幅の計画がなく，歩道整備の予定はありません。①，

②に関する管理と設置の詳細については，協議した上で再度ご報告いたします。 
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【３】<国体向けクリーン作戦について>  

   国体に向けて，道路沿いの除草作業（堆積した土の除去を含む）を行うべきだと考えている。

クリーン作戦の際に地域で実施したいと思っているが，車道側は業務委託が必要であり，歩道

側は大規模な手作業になる。地域で困っている箇所を吸い上げていただき，役場と協力して実

施したい。 

 

⇒【村長コメント】 

幹線道路沿いは年に 2回除草作業を行っている。国体に向けては，会場となる東海高校，阿 

漕ヶ浦公園に接続する幹線道路を中心に実施箇所をリストアップし，優先順位をつけて行う。

担当課に話をする。 

 

 ⇒【都市整備課，環境政策課，国体・スポーツ推進課コメント】 

   国体開催時は，ホッケー競技会場となる阿漕ヶ浦公園と県立東海高校への送迎のためのシャ 

トルバスを運行することから，そのルートとなる「はなみずき通り」及び「動燃通り」を中心 

にきれいな状態でお迎えしたいと考えております。 

毎年春と秋に行われる村内一斉クリーン作戦のうち，秋のクリーン作戦を９月の国体開催前 

に実施し，シャトルバスのルートに該当する自治会については，重点的に清掃活動を行ってい

ただくよう協力依頼する予定です。 

村としても，シャトルバスのルートを中心として，クリーン作戦実施前に村道の除草，清掃 

を実施したいと考えておりますので，御理解と御協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

【４】<デマンドタクシーについて> 

デマンドタクシーの予約の電話が混雑して繋がらないため，時間帯に応じて人員を増員して対応

していただきたい。特に，当日午前中の予約が取りづらい。また，病院の帰りも利用したいが，時

間が読めないため，利用できない。 

一方で，これまでに利用した際の経路が記録として残っており，これまでと違う行き先を伝えた 

ところ，親切に確認していただいた。記録が残っているのはよいことである。 

 

 

⇒【村長コメント】 

デマンドタクシーの台数にも限りがあり，高齢化が進む中，デマンドタクシーの使い勝手だけで

はカバーしきれない部分もある。 

過疎地域における自治体の事例としては，一定の報酬を受けて住民が住民を送迎するという方法

もある。東海村は過疎地域ではないが，実態は同じである。国の認可等は必要になると思われるが，

手法について，近隣自治体を参考にしながら検討する。 

 

 

<東海病院の予約・受診について> 

デマンドタクシーは 1 日の利用時間が決まっているため，デマンドタクシー以外で通院できる方 

よりも受付順が遅くなる。その旨を病院の受付の方に相談したところ，「タクシーを利用されては」 

と案内された。経済的にも毎回タクシーは使えないし，知人の送迎も頼めずに困っている。 

 

⇒【村長コメント】 

担当課に伝える。病院の受付の方の対応と，患者を受け入れる病院の体制の問題もある。 

 

 

【５】<国体について> 

(1)  国体期間中に多くの方が東海村を訪れた際，道路の混雑や路上駐車が予想されるが，どのよう
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に対応するのか。 

(2)  国体期間中は，学校は休みになるのか。 

(3)  皇族の安全対策はどのように行われるのか。 

(4)  国体で村をアピールした方がよい。 

(5)  開閉会式は有料か。 

 

⇒【村長コメント】 

(1)  道路の混雑や路上駐車への対策として，十分な駐車場の確保を行うが，路上駐車が起きてしま

った場合の対応は警察にお願いすることになる。 

(2)  東海高校は競技会場になっているため，休校になる。小中学校は休校にはならないが，クラス

や学年毎に競技を観戦する機会を設けることになっている。 

(3)  皇族が訪れることは正式には決まっていないが，開閉会式で笠松運動公園に訪れる可能性はあ

る。高速道路に交通規制を敷くなど，宮内庁と警察が協力して安全対策を講じる。 

(4)  電車で来村する方に向けて，JRと連携した PRを考えている。 

(5)  総合開会式の観覧料は大人 1,000円である。総合閉会式，ゆめ大会の開閉会式は無料で観覧で

きる。観覧するには県に申し込む必要がある。 
なお，ホッケー競技の観戦は無料である。 

 

 

※特筆事項がなかった方につきましては，掲載を割愛させていただきます。 


